

INDICE DEL RAMO DE PROVINCIAS INTERNAS

(Continúa)

AÑOS

- dar enterado de la Real Cédula que se refiere a descuentos y retenciones a favor del Monte Pío. Fs. 81-91. Exp. 8.
- 1779 (13 de marzo) Ocurso del Caballero de Croix, pidiendo se reintegre a las Cajas de Chihuahua, el importe de algunos gastos que se hicieron para el servicio de los presidios. Fs. 92-93. Exp. 9.
- 1779 (abril-junio) El Caballero de Croix pide informes acerca de don Pedro María de los Ríos, que pretende ser escribano de Gobernación y Guerra de la Comandancia a su cargo. Fs. 94-98. Exp. 10.
- 1777-1779 Diligencias romovidas a instancia de D. Francisco Bellido, Capitán que fue de San Eleazario, sobre el sueldo que deba gozar en su jubilación. Fs. 99-111. Exp. 11.
- 1778 (17 de septiembre) El Caballero de Croix avisa al Virrey Bucarelli la forma en que se pagaron y se pagarán los sínodos a los religiosos de las misiones de la Nueva Vizcaya. Fs. 112-113. Exp. 12.
- 1778 (6 de abril) El Caballero de Croix expone la forma en que se gratificará a los soldados de las compañías volantes. Fs. 114-116. Exp. 13.
- 1778 (30 de marzo) Glosa de las cuentas de lo gastado por D. Bernardo de Gálvez en la expedición de Sonora. Fs. 117-124. Exp. 14.
- 1770-1778 Documentos justificativos de los gastos hechos por D. Bernardo de Gálvez en la expedición de Sonora. Fs. 125-149. Exp. 15.
- 1771-1777 Méritos y servicios presentados por D. Nicolás Francisco de Rivas, Teniente de las Fronteras de la Nueva Vizcaya, y vecino de la ciudad de Durango. Fs. 150-167. Exp. 16.
- 1775 (21 de abril) Diligencias del Teniente de Gobernador de Nueva Vizcaya, sobre la prisión que padecieron unos indios nayaritas. Fs. 168-186. Exp. 17.
- 1772-1775 Averiguación de la conducta de D. Antonio Joseph de Cotrina y Maderuelo, electo Alcalde Mayor de la Villa de Nombre de Dios. Fs. 187-229. Exp. 18.
- 1773-1775 Informes muy detallados acerca de la secreta inteligencia y asociación de los indios tarahumaras con los apaches, y excesos que cometieron en las inmediaciones de la Villa de Chihuahua. Documentos de excepcional importancia, donde se advierte el carácter de

AÑOS

las tribus no sometidas de la Intendencia de la Nueva Vizcaya, el proceder de sus caciques, y el tipo de guerra que se hacía contra ellas, en la segunda mitad del siglo XVIII. Fs. 230-438. Exp. 19.

1772 (15 de abril) Testimonio de las actas redactadas en la Junta de Guerra y Hacienda, presidida por el Virrey Bucareli, en la que se hizo una reseña del deplorable estado en que se encontraba la Provincia de Chihuahua, a consecuencia de más de veinte años de depredaciones de los indios apaches. Providencias adoptadas para remediar esta grave situación. Fs. 439-462. Exp. 20.

VOLUMEN 133

1796 (junio-julio) Ajuste de los sueldos del Coronel D. Francisco Maximiliano de Maxent, Comandante del Tercer Batallón de la Luisiana. Fs. 1-39. Exp. 1.

1791-1796 Testimonio de las causas contra D. Manuel Vaamonde, D. Juan Murgiers y D. José Antonio de la Serna, jefes militares en el Nuevo Reino de León y en el Nuevo Santander. Fs. 40-668. Exp. 2.

VOLUMEN 134

1790-1792 Minutas diversas, mal ordenadas, sobre asuntos judiciales de la Colonia del Nuevo Santander. Fs. 1-18. Exp. 1.

1792-1793 Diligencias promovidas por D. Josef Esteban de la Serna solicitando que le reintegren los gastos que erogó en la conducción a la Ciudad de México, de las personas de D. Juan María Murgier y de D. Antonio Fabián de Puga. Fs. 19-47. Exp. 2.

1794-1795 Solicitud del Oficial pagador del Saltillo, D. Manuel Royuela, sobre abono de sueldos. Fs. 48-59. Exp. 3.

1796 (mayo-julio) Copia de la orden aprobando el nombramiento hecho por el Comandante General de las Provincias Internas, en favor de D. Domingo de Ibarra, como Oficial escribiente de la Pagaduría del Saltillo. Fs. 60-66. Exp. 4.

1795-1796 Asuntos diversos de contabilidad, poco importantes, de la Provincia de Sonora. Fs. 67-94. Exp. 5.

AÑOS

- 1796 (junio-noviembre) Documentos acerca de las gestiones hechas por el Coronel D. Alejo García Conde, Gobernador de Sonora, para el pago de sueldos. Fs. 95-121. Exp. 6.
- 1796 (julio-agosto) Nombramiento a favor de D. Ignacio Bustamante, como Ministro pagador de la Caja de Arispe. Fs. 122-130. Exp. 7.
- 1795 (4 de febrero) Queja de María Petra Torres, sobre que D. Joaquín Amézquita le satisfaga lo que le debe por su trabajo durante el tiempo que le sirvió. Fs. 131-141. Exp. 8.
- 1794-1795 Nombramientos en las Pagadurías de Durango y Saltillo. Fs. 142-150. Exp. 9.
- 1794-1795 Copia del expediente instruido a instancia de D. Francisco Potau, Gobernador Intendente que fue de Durango, sobre que se le permita disfrutar en la misma ciudad el retiro que S.M. ordenó para Madrid, por la imposibilidad en que se halla de trasladarse a España. Minutas de otros asuntos similares. Fs. 151-175. Exp. 10.
- 1794 (12 de noviembre) Aprobación de los empleos para la Caja de Chihuahua, a D. Manuel Serrano y a D. José Julián de Estrada. Fs. 176-179. Exp. 11.
- 1794-1795 El Comandante General de las Provincias Internas, sobre el envío de medicinas para el Hospital Militar de Chihuahua. Se da una lista detallada y muy curiosa de medicamentos. Fs. 180-195. Exp. 12.
- 1795-1796 Bernardo Díaz, indio del pueblo de Peñón Blanco, jurisdicción de Cuencamé, solicita documentos sobre repartimiento de tierras. Fs. 196-201. Exp. 13.
- 1796 (14 de marzo) Copia de la Real Orden en que se concede a D. Francisco de Arce, Oficial Real de Chihuahua, el sueldo entero de su empleo. Fs. 202-206. Exp. 14.
- 1796 (enero-febrero) Relación de los medicamentos que se necesitan para el Hospital Militar de la Villa de Chihuahua, Fs. 207-213. Exp. 15.
- 1794-1795 Diversos asuntos de carácter militar, tratados por el Sargento José Mariano Sansón, con el nuevo gobernador del Nuevo Reino de León, D. Simón de Herrera. Fs. 217-248. Exp. 16.
- 1794-1795 Sobre el retiro del Sargento Domingo Gracia, que ha servido

AÑOS

- el tiempo que previene la Ordenanza, en presidios del Nuevo Reino de León. Fs. 249-260. Exp. 17.
- 1795 (mayo-julio) Gestiones del Gobernador de Nuevo León, D. Simón de Herrera, sobre el pago del arrendamiento de su casa habitación. Fs. 261-267. Exp. 18.
- 1795 (junio-noviembre) El Gobernador de Nuevo León, D. Simón de Herrera, solicita autorización para nombrar Teniente que lo supla en sus ausencias. Fs. 268-282. Exp. 19.
- 1795 (octubre-diciembre) Queja del Obispo de Nuevo León contra el Gobernador D. Simón de Herrera, por haber amparado éste a un criado fugitivo de su casa. Fs. 283-292. Exp. 20.
- 1795-1796 Causa formada en Monterrey, contra D. José Manuel de Echevarría, familiar que fue del Obispo de esta Diócesis. Fs. 293-321. Exp. 21.
- 1795-1796 D. José Eugenio de la Penilla, Colegial en el Seminario de Monterrey, solicita de S.M. el mando de una Compañía en la Colonia del Nuevo Santander. Fs. 322-334. Exp. 22.
- 1795-1796 Joseph Antonio Tixerina, cabo de la Compañía de Punta Lampazos, pide que se le anticipen dos pagas, para regresar a su destino con cuatro soldados que lo acompañan. Fs. 335-344. Exp. 23.
- 1794-1796 Documentos relativos a las actividades de D. Angel Bochat D'Oris, Alférez de la Compañía de Punta Lampazos. Fs. 345-395. Exp. 24.
- 1781-1782 Extractos del informe que D. Cristóbal Espínola dirigió al Virrey D. Martín de Mayorga, sobre incidencias del viaje del navío San Carlos, de Filipinas a la Nueva España. Fs. 396-410. Exp. 25.
- 1792 Extracto incompleto, sin firma y sin fecha, del Diario de D. Jacinto Caamaño, en su viaje de descubrimientos a la región de Nootka. Fs. 411-417. Exp. 26.
- 1792 (23 de octubre) Copia del extracto del Diario de los goletas *Sutil* y *Mexicana*, al mando de los capitanes D. Dionisio Alcalá Galiano y D. Cayetano Valdez, de sus exploraciones en el Estrecho de Juan de Fuca. Fs. 418-431. Exp. 27.
- 1788 (30 de enero) Copia de un informe en que se menciona el viaje que

AÑOS

- hizo D. Joseph Mares desde el pueblo de Pecos, para descubrir el camino a la Capital de Texas. Fs. 432-434. Exp. 28.
- 1783 (6 de noviembre) Diario de navegación de la fragata *Favorita*, de su viaje entre el puerto de San Blas y la costa septentrional de la Nueva California, firmado por D. Juan Bautista de Aguirre. Incluye una tabla de latitudes, longitudes y rumbos, muy detallada. Fs. 435-442. Exp. 29.
- 1785 (3 de diciembre) Minutas de comunicaciones dirigidas por el Virrey a diversas autoridades de puertos del Pacífico, para que auxilién a los navíos franceses, que a las órdenes del Capitán La Perouse van a circunavegar para hacer descubrimientos. Fs. 443-447. Exp. 30.
- 1774 (abril-noviembre) Hoja suelta, con un borrador sobre diversas actividades del Capitán Juan Bautista de Anza. F. 448. Exp. 31.
- 1783 (20 de junio) Informes del Comandante D. Juan Francisco de la Bodega y Cuadra, sobre la comisión que desempeñó en el Perú, y el viaje que hizo desde el puerto del Callao al de San Blas. Fs. 449-469. Exp. 32.
- 1774 (junio-diciembre) Documentos relativos a la segunda expedición a San Francisco, dirigida por D. Juan Bautista de Anza. Instrucciones e informes originales de este último y del Virrey Bucareli. Fs. 470-499. Exp. 33.
- 1795 (octubre-diciembre) Juicio criminal contra varios neófitos de la Misión de San Buenaventura, en la Alta California por haber degollado a un indio llamado Marcos, en la noche del día 20 de octubre del citado año. Fs. 500-545. Exp. 34.
- 1790-1803 Sobre arreglo de medidas y multas impuestas por corrección de abusos en la jurisdicción de las Villas de Hoyos y Aguayo, de la Colonia del Nuevo Santander. Fs. 546-574. Exp. 35.

VOLUMEN 135

- 1791-1793 Correspondencia entre el Comandante General de las Provincias Internas de Oriente, D. Ramón de Castro, y el Virrey Revillagigedo, sobre asuntos administrativos, militares, fiscales, etc., relativos a su cargo. Fs. 1-429. Exp. 1.

VOLUMEN 136

- 1790-1794 Libramientos de las Cajas de Chihuahua, Durango y Pagaduría de Arispe, contra las Reales Cajas de México. Asuntos administrativos y hacendarios de escaso interés (todo el volumen). Exp. 1.

VOLUMEN 137

- 1788-1789 Relaciones, expedientes, oficios y recibos sobre libramientos de las Cajas Reales de Durango, Chihuahua y Pagaduría de Arispe, contra la Real Caja de la Ciudad de México, Asuntos de poco interés (todo el volumen). Exp. 1.

VOLUMEN 138

- 1775 (febrero-marzo) Correspondencia entre el Virrey Bucareli y el Conde de Sierra Gorda, acerca de la petición de D. Antonio de Arana para reconocer los ganados de la Huasteca y del Nuevo Santander. Fs. 1-8. Exp. 1.
- 1776 (16 de junio) El Justicia de la Villa de Güemes, remite testimonio del proceso incoado a Pedro Martín Perales, acusado de asesinato. Fs. 9-13. Exp. 2.
- 1775 (27 de marzo) Testimonio de los autos sobre la causa formada en el Nuevo Santander, al Coronel D. José de Escandón. Documento de la mayor importancia para conocer el desarrollo de las fundaciones de Escandón en lo que ahora es el Estado de Tamaulipas. Fs. 14-181. Exp. 3.
- 1771-1775 Papeles sobre la instancia de D. Antonio Jacinto Genicó, de que se le pague el tiempo que asistió de escribano a D. José Osorio en la Visita a la Colonia del Nuevo Santander. Fs. 182-190. Exp. 4.
- 1775-1776 Diligencias practicadas sobre la demarcación de tierras para la Misión que se pretende fundar en terrenos de la Villa de Horcasitas. Se incluye un croquis muy rudimentario de la región demarcada. Fs. 191-215. Exp. 5.
- 1775 (6 de mayo) Testimonio de la representación hecha por el Conde de la Sierra Gorda, y correlativas órdenes de S.M., para que se co-

AÑOS

- loque en empleo correspondiente a sus méritos y servicios. Fs. 216-246. Exp. 6.
- 1774-1775 Documentos sobre el arrendamiento de salinas del Nuevo Santander, que solicita del Virrey Bucareli el administrador Melchor de Noriega, a nombre de varios vecindarios de aquella Colonia. Fs. 247-256. Exp. 7.
- 1775 (19 de diciembre) Consulta del Gobernador de la Colonia del Nuevo Santander, acerca del descuento de Inválidos y Montepío Militar, y resolución de Bucareli. Fs. 259-264. Exp. 8.
- 1774-1775 Instancia del Gobernador de la Colonia, D. Vicente González de Santianés, sobre que se provea de Ministro a la Villa de Croix. Fs. 265-270. Exp. 9.
- 1772-1775 D. Vicente González de Santianés, Gobernador del Nuevo Santander, comunica al Virrey que ha continuado D. Manuel de Esquivel en la Administración de Justicia del Real de San Nicolás, no obstante su ejercicio de minero. Fs. 271-277. Exp. 10.
- 1774-1775 Instancias de Sebastián Serrano y otros cuatro indios de la Sierra de Tamaulipa, sobre que se les ponga Misión en la Villa de San Carlos, en el paraje que expresan. Fs. 278-300. Exp. 11.
- 1774 (9 de febrero) Testimonio de las dos relaciones que se enviaron a S.E., desde San Luis Potosí, acerca del estado actual de las misiones, número de indios adscritos a ellas y gobierno espiritual y temporal de los mismos. Documento geográfico-estadístico de la mayor importancia, para conocer el estado del Nuevo Santander en la época de Bucareli. Fs. 301-317. Exp. 12.
- 1774 (15 de diciembre) Testimonio sobre el repartimiento de tierras y perjuicios que experimenta la hacienda de ovejas Reynera, perteneciente al Fondo Piadoso de Californias. Fs. 318-322. Exp. 13.
- 1772 (15 de noviembre) Testimonio muy importante del dictamen elaborado por el Conde de Sierra Gorda, sobre el establecimiento de pueblos de indios en la Colonia del Nuevo Santander. Fs. 323-335. Exp. 14.
- 1774 (febrero-abril) Instancia de Fray Manuel Palad, franciscano de Michoacán, sobre que su Provincial no lo obligue a ir a las misiones del Nuevo Santander. Fs. 336-342. Exp. 5.

AÑOS

- 1774 (agosto-septiembre) Consulta acerca de los gastos que importan el transporte de los caudales para el pago de la Compañía Volante del Nuevo Santander. Fs. 343-346. Exp. 16.
- 1769-1774 Documentos acerca de diversas peticiones de las Villas del Nuevo Santander, para que se suspenda en las mismas el cobro de alcabalas. Se incluyen testimonios muy interesantes sobre la vida en la Colonia en esa época. Fs. 347-496. Exp. 17.
- 1773 (18 de mayo) D. Vicente González Santianés, Gobernador del Nuevo Santander, solicita permiso del Virrey para contraer matrimonio con D^a María Josefa Echeagaray. Fs. 407-408. Exp. 18.

VOLUMEN 139

- 1772 (febrero-junio) Quejas de D. Melchor de Noriega y del Conde de Sierra Gorda contra el Gobernador del Nuevo Santander, D. Vicente González de Santianés, e informes reservados mandados tomar por el Virrey Bucareli, para conocer las causas de la ruina de las nuevas fundaciones en la Colonia. Todo el volumen es muy valioso para la Historia de Tamaulipas. Fs. 1-335 (todo el tomo). Exp. 1.

VOLUMEN 140

- 1772-1773 Diligencias formadas con motivo de la queja presentada por los indios pizonos contra Joseph de Estrada, misionero de la población de Hoyos, Colonia del Nuevo Santander. Fs. 1-53. Exp. 1.
- 1770-1772 Diligencias sobre la calificación de la conducta de D. Luis Antonio Fuentes y D. Mateo Incháuregui, por los actos que realizaron en la Villa de San Carlos Tamaulipa, Nuevo Santander. Fs. 54-110. Exp. 2.
- 1772 (abril-agosto) Averiguaciones acerca de las censuras que promulgó un misionero de la Villa de Croix, contra el Justicia de la misma. Fs. 111-167. Exp. 3.
- 1763-1772 Diligencias practicadas por D. Melchor Noriega acerca del beneficio de metales en el Real de San Nicolás de Croix. Informes curiosos y muy interesantes sobre las explotaciones mineras en esta región de Tamaulipas. Fs. 168-241. Exp. 4.

AÑOS

- 1770 (febrero-junio) Consultas de los Oficiales Reales de San Luis Potosí sobre abonos de fletes de caudales remitidos a la Colonia del Nuevo Santander. Fs. 242-245. Exp. 5.
- 1763-1772 Averiguación acerca de la conducta de D. Simón Alvarez de Nava, que desempeñó varios empleos en la Villa de San Carlos de Tamaulipa. Fs. 246-254. Exp. 6.
- 1757 (abril-mayo) Autos formados por el Inspector D. Joseph Tienda de Cuervo, sobre los agostaderos que se hallan en la Colonia del Nuevo Santander, pertenecientes al Fondo Piadoso de las misiones de California. Se incluye un informe sobre la situación ganadera de aquella comarca, firmado por D. Joseph de Escandón. Fs. 255-278. Exp. 7.
- 1768-1769 Causa seguida contra Felipe Nerio, vecino de la Villa de Escandón, por el homicidio que realizó en la persona de Joseph de Torres. Fs. 279-293. Exp. 8.
- 1769 (febrero-marzo) D. Joseph Rubio acompaña relación del importe de haberes de las escuadras del Nuevo Santander, para que se mande satisfacer desde el día de su nueva formación. Fs. 294-296. Exp. 9.
- 1768 (junio-agosto) Diversos informes y dictámenes acerca de las misiones del Nuevo Santander, y medios que se proponen para su mayor fomento. Documentos muy importantes, relativos a la economía minera de la Colonia. Fs. 297-336. Exp. 10.
- 1768 (julio-agosto) Sumaria judicial en averiguación de la conducta de D. Antonio de Puga, capitán que fue de una escuadra volante en el Nuevo Santander. Fs. 337-390. Exp. 11.
- 1767 (mayo-julio) Causa criminal seguida contra Miguel Antonio Morales, mestizo, poblador de la Villa de Güemes, por haber dado muerte a Juan Manuel de la Garza, poblador que fue de la Villa de Santander. Fs. 391-421. Exp. 12.
- 1762 (9 de mayo) Testimonio de las diligencias realizadas contra Pedro José de Escamilla, originario de la Villa de Linares, mestizo, por ladrón y prófugo de varias cárceles. Fs. 422-428. Exp. 13.
- 1756 (26 de noviembre) Proyecto de D. Antonio Ladrón de Guevara, sobre remover de su asiento la mayor parte de las poblaciones del Nuevo Santander, para ahorrar los crecidos gastos que su manteni-

AÑOS

miento causan a la Real Hacienda. El informe es una crítica a la labor colonizadora de D. José de Escandón. Al margen viene un dictamen al proyecto de Guevara, firmado por Tienda de Cuervo y López de la Cámara, en que echan abajo los argumentos del proponente. Documento de la mayor importancia para la Historia de Tamaulipas. Fs. 429-436. Exp. 14.

VOLUMEN 141

- 1785-1794 *Miscelánea de diversos asuntos relativos a las Provincias Internas, cuya documentación está colocada en desorden, y mucha de ella a base de borradores y minutas. Cuestiones militares, fiscales, administrativas, de hospitales, etc. Papeles de escasa utilidad. Fs. 1-167. Exp. 1.*
- 1793 (20 de abril) *Instancia que Juan de Survier dirige al Virrey Conde de Revillagigedo, para que se le haga justicia por los cargos injustos que se le han hecho. Fs. 168-184. Exp. 2.*
- 1791 (8 de julio) *Copia expedida en la Villa de Llera, Colonia del Nuevo Santander, sobre diversos expedientes de asuntos militares relativos a aquella Provincia. Fs. 185-210. Exp. 3.*
- 1793-1794 *Miscelánea de diversos asuntos relativos a la Colonia del Nuevo Santander. Originales y minutas; despachos del Conde de Sierra Gorda, de D. Félix María Calleja, y de otros funcionarios políticos y militares de las Provincias Internas de Oriente. Colocado todo sin orden y sin secuencia temática. Algunos documentos son importantes, pero no tienen relación directa con el conjunto. Fs. 211-436. Exp. 4.*

VOLUMEN 142

- 1791-1793 *Informe acerca del estado en que se halla el Mineral de Santa Eulalia, Provincia de Chihuahua, y necesidad de que el Tribunal de Minería de México lo auxilie para su fomento con el objeto de que recupere la prosperidad que tuvo en otro tiempo. Documentos de excepcional importancia para conocer la situación en que se encontraban las explotaciones mineras en Chihuahua, a fines del siglo xviii. Fs. 1-78. Exp. 1.*